

Voces de hoy se hacen luz

Sonia Sierra

ssierra@eluniversal.com.mx

Desde la Plaza de las Tres Culturas, las voces de ciudadanos adultos, jóvenes y niños, en torno del movimiento estudiantil de 1968, se transmitirán en forma de luz, a partir de esta noche y hasta el 4 de octubre.

La idea es obra de Rafael Lozano-Hemmer, uno de los creadores contemporáneos más reconocidos dentro y fuera de México, un artista que nació en 1967, que creció pensando que el Movimiento fue hermético y dogmático, y que hoy está convencido de que las "ideas oxidadas" eran las suyas: "Tras una revisión pude ver que sí ofrecían pluralidad, divergencia y espacios de incertidumbre".

Dentro del programa que se lleva a cabo en

Rafael Lozano-Hemmer monta una instalación para reactivar el movimiento y "sumar la memoria actual"

los 40 años del Movimiento Estudiantil en el Centro Cultural Universitario Tlatelolco (antiguo edificio de la SRE) de la UNAM, esta instalación pretende "sumar la memoria actual". Lozano-Hemmer tiene la esperanza de convocar diversidad de voces. Se trata, dijo, de "reactivar el Movimiento Estudiantil que nos enseñó, entre otras cosas, a tener otras relaciones con el espacio público".

"Arquitectura relacional 15" es una obra que da continuidad a un proyecto del artista en varias ciudades del mundo, para reflexionar sobre la voz, el espacio público, y dialogar con el espectador. "Hago piezas en las que el público participa de manera integral. El arte no es un monólogo sino una plataforma para que la gente se sienta representada".

Pero en esta ocasión, hay una relación muy especial con la instalación: "ninguna me motiva tanto", admitió ayer en conferencia de prensa, y recalcó que las voces se transmitirán sin censura. El artista convoca al público a la Plaza de las Tres Culturas para que dé sus mensajes que desde la explanada se enviarán al techo del edificio. La visibilidad de las luces será de poco más de 10 kilómetros; si no hay participantes, se transmitirá un programa con archivos sonoros del Centro Cultural.



HAZ DE LUZ Hoy y mañana se podrá visitar de 21:00 a 23 horas. La instalación costó alrededor de 90 mil dólares

